

## Aumentan migrantes (Diario de Querétaro 12/07/13)

Aumentan migrantes (Diario de Querétaro 12/07/13) Hay muchos migrantes que siguen su recorrido pero han logrado escaparse de algún secuestro, o de una agresión. Foto: Diario de Querétaro. Diario de Querétaro 12 de julio de 2013 Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Diariamente personal de la Estancia del Migrante González y Martínez, A.C. encuentra en sus recorridos a la orilla de la vía del tren entre 150 y 200 migrantes que requieren auxilio, y a pesar de la inseguridad que se vive en el país, estiman que el flujo migratorio procedente de Centroamérica, ha incrementado en un 5 por ciento respecto al año pasado. Martín Martínez Ríos, fundador de La Estancia del Migrante, explicó que la intención es que los migrantes encuentren "un oasis" en ese espacio, pues al menos la mitad de quienes son atendidos ahí, llegan con maltrato físico o psicológico, y la mayoría de las mujeres que llegan a este punto han sido violadas en el sur del país, fenómeno del que están conscientes desde que salen de su país; sin embargo, siguen la ruta de la migración y tan sólo en esta semana, fueron encontradas cerca de 20 mujeres en un mismo grupo, la mayoría con sus niños. "Especialmente se ha acentuado la violencia hacia la mujer, pues desde que sale de su país viene con el pensamiento de que va a ser violada, especialmente en Chiapas es lo que se vive". Dijo al explicar que estos abusos los viven a manos de policías o de bandas locales, inclusive, se ha presentado mucho el fenómeno de "cobrarles" por abordar el tren, y a la mujer que no trae dinero la violan. "Queremos que en Querétaro no se dé todo eso. La Estancia del Migrante en Querétaro se da a la tarea de hermanar esta situación y ser un oasis para ellos", expresó al insistir que pese a la inseguridad y las situaciones que viven, no es común que se detengan y sigan su objetivo. Dijo que hasta hace cinco años Querétaro era un punto de llegada y podían establecerse dos o tres días, sin embargo, pero ahora por su seguridad continúan su viaje y ya no se detienen, "La Estancia hace un recorrido diario desde Huichapan, Hidalgo hasta Mariscal, sobre las vías, en los límites de Guanajuato con Querétaro, para auxiliar a los migrantes que se quedan varados a la orilla de la vía porque los bajan del tren, porque el crimen local los acosa, se van y los corretean". Ante el fenómeno de los "migrantes piratas" sentenció que en definitiva el verdadero migrante no se separa de la vía, por miedo a la problemática de inseguridad, e indicó que cuando los encuentran las principales necesidades que tienen son de hambre, de ropa, y de atención porque muchos llegan lastimados, golpeados, violentados psicológicamente, "hay muchos migrantes que siguen su recorrido pero han logrado escaparse de algún secuestro, de una agresión". Sobre los hechos que viven no denuncian porque, explicó, las leyes mexicanas no hacen caso, y de presentar la denuncia, el proceso se lleva medio año, tiempo en el que no podrían permanecer aquí, pues además, dijo, las estaciones migratorias son peor que las cárceles. Lamentó que haya quienes se hayan aprovechado de esta situación y que comentan robos, acoso y otros delitos de los que inculpan a los centroamericanos, "especialmente el mexicano es muy inteligente para aprovecharse de la situación, el mexicano violenta, acosa, roba, y es muy fácil decir que son los centroamericanos los que lo hacen, porque el migrante centroamericano a dónde iría a vender lo que roba? él, lo único que busca es pasar sin problema". Dijo que han insistido con las autoridades sobre la necesidad de tomar conciencia de que son seres humanos, y "si en Querétaro se divulga que es un estado seguro, que es un estado bonito, que tenemos el mejor gobernador, entonces queremos apoyo para que se dé este tipo de situación". Cuando no se atiende debidamente a la población migrante, explicó, hay problemas extremos de salud porque ellos arrastran muchas enfermedades a lo largo del país.